
Comune di Cividate al Piano 

Consiglio comunale 27 settembre 2023 

 

 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Grazie a Radio Pianeta, a Sara Belotti per lo streaming sulla pagina 
di Facebook che mi hanno detto che è seguita, a tutti voi che siete presenti. 
Direi di cominciare.  
Chiedo al Segretario, gentilmente, di fare l’appello.  
Grazie.  
 
SEGRETARIO. Il Segretario procede all’appello nominale di Consiglieri e Assessori. 
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Quindi siamo in regola, la maggioranza c’è.  
 
 

Punto n. 1 all’ordine del giorno 

Surroga Consigliere comunale dimissionario – Convalida elezioni del Consigliere Piccolo Luciano 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Passiamo al primo punto all'ordine del giorno.  
Come prevede la normativa c'è la surroga del Consigliere comunale dimissionario, che è Giorgio Bonassi, con 
la convalida dell'elezione del Consigliere Piccolo Luciano che subentra al Consigliere dimissionario.  
A questo punto chiedo a Consigliere Luciano Piccolo di accomodarsi qui ma non partecipa alla votazione. 
Allora votiamo, Luciano piccolo intanto è assente.  
Chi è d’accordo con la surroga? Grazie.  
Chiedo al Consigliere dimissionario se gentilmente vuole dare due motivazioni per la sua scelta, ne ha la 
facoltà.  
Prego, per l'ultima volta come Consigliere.  
 
CONSIGLIERE BONASSI GIORGIO. Grazie.  
Cari colleghi di maggioranza e minoranza, è con grande dispiacere che presento le mie dimissioni da membro 
del Consiglio comunale di Cividate.  
Questa decisione non è stata facile da prendere, ma si è resa necessaria da una situazione di incompatibilità 
tra il mio ruolo in Consiglio comunale e le regole statutarie della Felsa Cisl Lombardia, organizzazione di cui 
faccio parte e per il quale svolgo un ruolo attivo politico.  
Durante il mio mandato ho cercato costantemente di servire al meglio gli interessi dei cittadini di Cividate, 
lavorando duramente per contribuire a migliorare la nostra comunità, specialmente per i giovani.  
Tuttavia sono arrivato al punto in cui le responsabilità datemi dalla mia organizzazione e le responsabilità 
come membro del Consiglio comunale sono in conflitto.  
Gli articoli 15 e 16 dello statuto della Cisl Lombardia evidenziano l'impossibilità di ricoprire 
contemporaneamente cariche amministrative di rappresentanza politica all'interno del sindacato; e data la 
mia recente elezione nel Consiglio generale della Felsa Cisl, la mia esperienza purtroppo deve finire qui.  
È stato un onore rappresentare i cittadini Cividate e sono grato per l'opportunità che mi è stata data dal 
nostro Sindaco Giovanni Forlani di servire la comunità.  
Cividate è sicuramente un paese che si merita amministratori capaci e onesti, e non ho dubbi che sia i presenti 
che chi mi sostituirà hanno queste caratteristiche e sono pronti a metterle a disposizione della comunità. 
Voglio esprimere la mia gratitudine a tutti i colleghi Consiglieri di maggioranza e minoranza e al personale del 
Comune per la loro collaborazione e il loro sostegno durante il mio mandato.  
Non dimenticherò mai l'esperienza e le lezioni apprese qui.  
Vorrei però sottolineare con chiarezza, a scanso di male interpretazioni, che queste dimissioni non sono il 
risultato di incomprensioni con la Giunta o di controversie personali; con la Giunta è sempre stato possibile 
confrontarsi e discutere, lavorando in maniera costruttiva per il bene del paese.  
Tutto ciò deriva quindi da un obbligo derivato dal mio lavoro.  



Ovviamente continuerò ad impegnarmi per la nostra comunità sostenendo le iniziative che ne promuovono 
il benessere, anche se da una posizione diversa.  
Ringrazio ancora una volta tutti coloro che mi hanno concesso, con la loro fiducia, di rappresentarli in 
Consiglio comunale, e mi scuso per qualsiasi disagio che questa decisione possa causare.  
Grazie.  
Si può mettere agli atti questo?  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Grazie a Giorgio per queste parole e motivazioni, penso che siano 
chiare.  
Grazie davvero di cuore per il suo lavoro.  
E concedetemi anche di dare il benvenuto al Consigliere Luciano Piccolo; grazie per la disponibilità a 
partecipare a questo gruppo e grazie anche a Giorgio perché appunto ha dichiarato che sarà presente nella 
comunità anche se in ruoli diversi, comunque con responsabilità per far sì che tutte le cose che vengono 
definite per il bene dei cittadini siano condivise anche da parte sua con un ruolo diverso.  
Grazie.  
 
 

Punto n. 2 all’ordine del giorno 

Approvazione dei verbali della seduta del Consiglio comunale del 06.09.2023 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Passiamo al punto numero 2: approvazione verbali della seduta del 
Consiglio comunale del 06/09.  
Chiedo a chi era presente di approvare questi verbali. 
Sabbadini non era presente.  
Grazie.  
 
 

Punto n. 3 all’ordine del giorno 

Ratifica deliberazione G.C. N. 85 del 02.08.2023 avente ad oggetto: “Variazione N. 2 d’urgenza al bilancio 

di previsione 2023/2025 (Art. 175, comma 4, del D.Lgs. N. 267/2000) – Competenza e cassa e 

conseguente adeguamento del DUP 2023/2025 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Andiamo al punto numero 3: ratifica di deliberazione 85 del 
02/08/2023 avente per oggetto: variazione d'urgenza al bilancio di previsione, competenza e cassa, e di 
adeguamento del dup.  
Come avrete visto noi avevamo previsto di utilizzare i 70.000 € di contributo per intervenire e cambiare la 
caldaia del centro sportivo, però purtroppo i preventivi erano molto più alti di questa cifra e non riuscivamo 
a fare quel tipo di intervento; quindi abbiamo deliberato, d’urgenza perché l'opera comunque doveva partire 
entro il 15 di settembre, e abbiamo optato di spostare questo tipo di intervento sulla palazzina delle 
associazioni dell'asilo nido, dove appunto verranno installati dei pannelli fotovoltaici anche su questo 
ambiente comunale, con le batterie di accumulo, con rifacimento poi di tutto l'impianto elettrico per mettere 
a norma anche quella palazzina; quindi abbiamo dovuto fare questa delibera che oggi chiedo al Consiglio 
comunale di ratificare perché era appunto urgente.  
Se qualcuno ha bisogno di qualche chiarimento, prego; se no dichiarazione di voto.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. io ho un paio di domande.  
Volevo chiedervi se avevate già affidato i lavori riguardo questa variazione di bilancio, quindi lavori inteso 
pannelli fotovoltaici e batterie di accumulo sopra l'edificio delle associazioni.  
E la seconda domanda è se avete già trovato le risorse economiche per procedere con i lavori che 
originariamente dovevano essere eseguiti con quei 70.000 € per il centro sportivo, quindi per il rifacimento 
della caldaia.  
 



SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Ovviamente no, perché i lavori sono stati affidati successivamente 
a questa delibera; abbiamo comunque affidato i lavori al 15 di settembre, come previsto appunto dalla 
normativa.  
Sono iniziati, formalmente sono iniziati.  
È stato affidato e sono anche iniziati entro il 15 settembre, come previsto dal bando e dalla normativa; quindi 
sì, sono stati affidati e iniziati. Poi l'impresa ha il suo tempo per realizzare l'opera nei tempi stabiliti.  
Sulla seconda domanda, abbiamo la possibilità di intervenire per la sostituzione della caldaia del centro 
sportivo che costerà di più, però l'idea è quella di utilizzare i fondi previsti dal contributo che pagheranno i 
signori Salera dalla convenzione che stiamo sottoscrivendo; verrà sottoscritta fra pochi giorni e l'importo sarà 
sufficiente per fare questo tipo di intervento, che speriamo di riuscire a fare, se non a breve sicuramente 
speriamo entro finale; in modo tale che per l'inverno ci sia la possibilità di sistemare anche questa caldaia 
che, come sappiamo, crea un po’ di problemi agli atleti.  
Dichiarazione di voto?  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. La lista Gente Comune vota favorevole.  
 
CONSIGLIERE CASATI ANTONELLA. Comunità Democratica vota a favore di questa variazione del bilancio di 
previsione.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora, chi vota a favore? Unanimità.  
Grazie.  
 
 

Punto n. 4 all’ordine del giorno 

Variazione di Consiglio comunale N. 4 al bilancio di previsione 2023/2025 e conseguente adeguamento 

del DUP 2023/2025 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Passiamo al punto numero 4: variazione di Consiglio comunale 
numero 4 al bilancio di previsione.  
Come sapete gli uffici, gli assessorati hanno sempre delle esigenze; quindi quando si fanno i Consigli comunali 
cerca di rettificare alcune voci di bilancio in base alle esigenze che ci sono.  
Io do per lette quelle che sono le variazioni che vi abbiamo comunicato, e chiedo se qualcuno ha bisogno di 
qualche chiarimento, di fare pure le domande che vogliono; oppure dichiarazioni di voto.  
Grazie.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. La lista Gente Comune si astiene dalla votazione.  
 
CONSIGLIERE CASATI ANTONELLA. Comunità Democratica vota a favore del bilancio di previsione e 
conseguentemente all'adeguamento del dup.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Bene.  
Allora, chi vota a favore di questa variazione di bilancio? Astenuti? Contrari? Nessuno.  
Immediata eseguibilità? Astenuti? Sempre 3. 
Grazie.  
 
 

Punto n. 5 all’ordine del giorno 

Approvazione del bilancio consolidato per l’esercizio 2022, corredato della relazione sulla gestione – Nota 

integrativa 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Passiamo al punto numero 5: approvazione del bilancio consolidato 
per l'esercizio 2022, corredato dalla relazione sulla gestione e dalla nota integrativa.  



Come sapete ogni anno, lo dico più che altro ai tecnici, il Comune ha la necessità di consolidare all'interno 
del proprio bilancio, quindi cercando di ovviamente nettare le entrate e le uscite i costi ricavi, quelle che sono 
le società partecipate; come avete visto nell’allegato: Servizi Comunali, Solidalia, il parco Oglio Nord eccetera, 
che viene integrato.  
Questo qui è un lavoro che deve fare l’ufficio ragioneria e che di fatto non possiamo certo modificare perché 
viene integrato e quindi si consolida il bilancio attraverso queste percentuali di partecipazione con le società 
che sono collegate attivamente, perché come sapete la SABB ormai è stata ceduta e stiamo aspettando che 
paghino quello che hanno stabilito.  
Quindi anche se questo non so se qualcuno vuol chiedere qualche cosa, oppure dichiarazione di voto.  
Grazie.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Coerentemente con le votazioni al bilancio per l'anno 2022, considerato che 
nell'anno 2022 c'è stato un aumento durante l'anno dell'Imu dall'8,6‰ al 10,6‰, Imu categoria D, preciso; il 
gruppo consiliare Gente Comune vota contrario all'approvazione del bilancio consolidato per l'esercizio 2022.  
 
CONSIGLIERE CASATI ANTONELLA. Comunità Democratica vota a favore del bilancio consolidato per 
l'esercizio 2022.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora, chi vota a favore? Contrari?  
Immediata eseguibilità? Contrari? Sempre 3. 
Grazie.  
 
 

Punto n. 6 all’ordine del giorno 

Documento Unico di Programmazione – D.U.P. – Triennio 2024/2026 – Stato attuazione programmi anno 

2023 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Andiamo avanti: documento unico di programmazione, che è 
quello che è stato inviato ancora nel mese di luglio come avrete visto, e si chiede adesso di approvare questo 
documento unico con lo stato di attuazione dei programmi, che avrete visto in allegato.  
Se qualcuno ha bisogno di chiarimenti, prego; se no dichiarazione di voto.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Allora, sfogliando il documento unico di programmazione del prossimo 
triennio si leggono tanti buoni propositi, ma poi se andiamo alla sostanza alcuni di questi punti sono 
solamente slogan o copia/incolla di documenti unici di programmazione di anni precedenti o di altri Comuni. 
Penso al desiderio di avere una comunità più sicura scritto nel dup dopo tutti i fatti successi quest'estate; 
penso a una comunità più vivibile e decorosa e penso alle tante lamentele dei cittadini a riguardo; penso al 
centro storico che rispetto ai Comuni limitrofi, penso a Cortenuova, Palosco e altri Comuni, è rimasto indietro 
anni luce a livello di viabilità e di decoro; penso infine al concetto di comunità che, a mio parere, a nostro 
parere, sta venendo sempre meno, e voi come amministrazione vi state dimenticando, o forse vi ricordate 
ma volete dimenticare volutamente l'iniziativa delle commissioni tematiche, punto del nostro e del vostro 
programma elettorale; io ovviamente mi sono stufato di dirlo in questa sede del Consiglio comunale e nelle 
sedi informali in Comune, però penso che un giorno sicuramente lei Sindaco, in privata sede, mi spiegherà 
per quale motivo questa lista, questa amministrazione non voglia aprire le porte del Comune a tutti i 
cividatesi; perché alla fine le commissioni tematiche sono dei luoghi dove tutte le persone, tutti i cividatesi, 
chi vuole volutamente, può parlare e discutere di determinate materie.  
Io quindi su questa cosa non riesco a capire perché c'è un blocco; non l'ho mai capito, non mi è mai stato 
detto, e quindi su questa cosa ovviamente sono molto critico.  
Purtroppo dopo anni come gruppo di minoranza non riusciamo a vedere miglioramenti oggettivi in alcune 
missioni del documento unico di programmazione.  
E per tutti questi motivi il gruppo Gente Comune vota contrario, perché agli slogan e alle frasi fatte del dup 
noi onestamente, come gruppo di minoranza, non ci crediamo più.  
 



SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Qualche Assessore vuole replicare? 
È già la dichiarazione di voto? Ok.  
Quindi, prego.  
 
CONSIGLIERE CASATI ANTONELLA. Comunità Democratica vota a favore del documento unico di 
programmazione, vista e considerata la pragmaticità di questa amministrazione, considerata la volontà a 
risolvere i problemi che man mano si evidenziano; la bacchetta magica non esiste, ma questa 
amministrazione sta facendo veramente tanto.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora, chi approva questo documento di programmazione, il dup? 
Contrari?  
Immediata eseguibilità.  
Chi lo approva? Contrari? Sempre 3. 
Grazie.  
 
 

Punto n. 7 all’ordine del giorno 

Interrogazione del Consigliere Moioli Nicola ad oggetto «Piantumazione “Cividate respira» 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Arriviamo al punto numero 7: interrogazione del Consigliere Moioli 
Nicola ad oggetto: piantumazione Cividate Respira.  
Se vuole leggere l’interrogazione, prego.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Interrogazione presentata dal gruppo Gente Comune in data 31 agosto 2023. 
Interrogazione: piantumazione Cividate Respira, all'attenzione dell'amministrazione comunale di Cividate al 
Piano.  
Premesso che in data 20 novembre 2019 è stata approvata la variante al piano attuativo denominato TPN1. 
Nella succitata variante è presente lo schema generale urbanistico denominato ambito TPN1 Cascinone. 
L'articolo 9, modalità attuative degli interventi edilizi del suddetto schema urbanistico, al paragrafo 3 riguarda 
la compensazione ambientale prevista dall'articolo 3.2.3 e dalla nota del Pgt che prevede l'impianto di un 
albero ad alto fusto ogni 100 m².  
Al paragrafo 5 dell'articolo nominato in precedenza, si manleva il soggetto attuatore dall'onere di 
attecchimento degli alberi messi a dimora dietro compenso di 40.000 €. 
Si richiedono al Sindaco e alla Giunta: il numero totale di alberi ad alto fusto impiantati sul suolo pubblico; il 
numero o la percentuale di alberi ad alto fusto che non hanno attecchito; cosa ha fatto l'amministrazione 
comunale per favorire l'attecchimento degli alberi dopo la messa a dimora; e infine come è stata gestita 
l'irrigazione del verde in questione per l'anno corrente.  
Grazie.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora, seguendo esattamente i punti posti nell'interrogazione.  
Rispondiamo sul primo punto: il numero degli alberi piantumati sul suolo pubblico sono 391 più 6.773 arbusti. 
Il numero della percentuale di alberi ad alto fusto e di arbusti che non ha attecchito è del 37%.  
Per favorire l'attecchimento degli alberi dopo la messa a dimora, l'amministrazione ha incaricato un 
operatore per la bagnatura; considerando i preventivi pervenuti dai giardinieri e le risorse messe a posizione, 
che sono state ricordate prima, si è optato per affidare i lavori ad un agricoltore della zona; si consideri che 
l'anno 2022 è stato caratterizzato da una forte siccità e le piante hanno sofferto più del dovuto.  
L'ultimo punto: avremmo affidato i lavori alla stessa azienda anche per l'anno corrente, ma la bagnatura 
quest'anno non si è resa necessaria in quanto il meteo ha visto numerose precipitazioni alternate in brevi 
periodi.  
Chiedo se la risposta va bene, se siete soddisfatti o no.  
Prego.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Sì, la risposta mi è chiara; per me è sufficiente.  



Il dato che secondo me la popolazione e i cividatesi devono conoscere è che comunque sul totale delle piante 
che abbiamo installato e piantato sul territorio di Cividate, il 37%, quindi circa quattro su dieci, sono 
praticamente morte.  
Ok, che l'anno 2022 è stato un anno sicuramente sfavorevole, perché se avessimo probabilmente piantato 
quelle piante quest'anno, nel 2023, non ci sarebbe stato neanche il problema; però sicuramente è mancata 
anche un minimo di programmazione.  
Su questo, secondo me, bisogna anche avere un po’ di umiltà di ammettere ogni tanto anche gli errori, perché 
secondo me questo è sicuramente stato un errore a livello di programmazione.  
Comunque la risposta è chiara.  
Grazie.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Prego.  
Questo punto non va votato.  
 
 

Punto n. 8 all’ordine del giorno 

Comunicazioni del Sindaco 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Direi che possiamo passare alla comunicazioni del Sindaco.  
Non ho grandi aggiornamenti.  
Ricordo solamente gli interventi, gli appuntamenti più importanti.  
Vi ricordo che venerdì ci sarà la pulizia Puliamo il Mondo insieme ai ragazzi, bambini della scuola primaria. 
Alle 18:45 ci sarà il concerto al tramonto organizzato dalla Pro Loco insieme con la nostra banda cittadina.  
E poi il 30 di settembre ci saranno due eventi; uno durante la giornata che è gestito dalla Civatese insieme 
con Amazon, con i dipendenti di Amazon, che hanno organizzato un po’ all'ultimo momento insieme fra di 
loro.  
E poi ci sarà anche, finalmente, speriamo che non piova, dobbiamo toccare ferro, ci sarà questa famosa serata 
organizzata dai commercianti, che era programmata per il 26 di agosto ma poi come sapete pioveva, è stata 
sforzata al 30 di settembre e speriamo per loro davvero che questa volta, visto che il tempo è molto clemente 
in questi giorni…  
 
ASSESSORE PAGANI GIOVANNA. Buonasera a tutti.  
Solo una specifica per il corso di ginnastica preventiva adattata che partirà la prossima settimana, che ormai 
da anni è caratterizzato da una numerosa partecipazione dei nostri concittadini.  
È stato pubblicato e pubblicizzato l'inizio del corso con le giornate sempre degli anni precedenti, che erano il 
martedì e giovedì; purtroppo c'è stata una defezione di uno degli istruttori proprio lunedì, quando ormai la 
pubblicità era partita, e invece che realizzarlo il martedì e il giovedì si realizzerà il lunedì e il giovedì; quindi 
se qualcuno la casa ci sente e qualche sua mamma non ha i social sui quali stiamo pubblicizzando, faccia 
sapere che inizierà; sempre lo stessa ora, nella stessa nello stesso ambiente che è la sala grigia qui di fianco, 
però il lunedì e non più il martedì, a partire da lunedì prossimo 2 ottobre.  
Grazie.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Bene, grazie a tutti voi della vostra partecipazione, grazie a Radio 
Pianeta, a chi ha assistito anche pubblicamente al Consiglio comunale.  
Buona serata e buona cena per chi non ha cenato.  
Chiedo agli Assessori di fermarsi per la Giunta.  
Grazie e arrivederci. 
 


